

Die Jetzer-Federer-Stiftung

Als ich im letzten Herbst vom Gemeinderat Lengnau angefragt wurde, ob ich als Schulleiter im Stiftungsrat der «Jetzer-Federer-Stiftung» Einsitz nehmen möchte, musste ich nicht lange überlegen.

Zuerst dachte ich, unser berühmter Tennisstar habe da seine Hände im Spiel, wurde aber eines Besseren belehrt: Der Name der Stiftung geht auf deren Gründer Pius Jetzer (verwitwet) zurück, der vor 7 Jahren verstorben ist und seinen Nachlass in einer letztwilligen Verfügung der «Lengnauer Jugend» in Form einer Stiftung zur Verfügung gestellt hatte.

Das ist mehr als lobenswert. Pius Jetzer, geboren am 12. Februar 1922, und seine bereits vor ihm verstorbene Partnerin Lucia Jetzer-Federer, hinterliessen «unserer Jugend» ziemlich viel Geld, insgesamt über 1,5 Millionen Franken. Pius Jetzer wohnte an der Zürichstrasse. Er war in den 80er Jahren Mitglied des Gemeinderats Lengnau.

Die Stiftung bezweckt «die Unterstützung von Schülern, Lernenden, Auszubildenden und Studenten aus Lengnau mit u.a. Beiträgen bei Bedürftigkeit, für bestimmte Unterrichtsformen, für Wohnformen Jugendlicher (z.B. Lehrlingsaufenthalte) oder für Freizeitgestaltung (z.B. Skilager)».

Der Stiftungsrat konstituierte sich am 2. Dezember 2020 in folgender Zusammensetzung:

<i>Präsidium:</i>	<i>Björn Bestgen, Schulleiter Kindergarten und Primarschule Lengnau</i>
<i>Vizepräsidium:</i>	<i>Beat Widmer, Schulleiter Kreisschule Surbtal</i>
<i>Geschäftsstelle und Aktuariat:</i>	<i>Anselm Rohner, Verwaltungsleiter</i>
<i>Finanzen:</i>	<i>Monika Zbinden, Finanzfachfrau</i>
<i>Mitglied:</i>	<i>Franz Bertschi, Gemeindeamman Lengnau</i>

Nun hat unser Stiftungsrat seine Arbeit aufgenommen. Nebst der Stiftungsgründung ging es um die Vergaberichtlinien für Anträge aus der Lengnauer Bevölkerung. Eine exakte Liste der Projekte, die wir unterstützen oder eben nicht unterstützen werden, konnten wir bis heute noch nicht erstellen. Mit Sicherheit werden wir aber keine Luxusprojekte unterstützen.

Anträge für Unterstützungsbeiträge aller Art für Kinder und Jugendliche mit Wohnsitz in Lengnau können ab sofort mittels Antragsformular der Jetzer-Federer-Stiftung auf der Gemeindeverwaltung abgegeben werden. Das Antragsformular kann auf der Gemeindekanzlei bezogen oder auf der Homepage der Gemeinde Lengnau heruntergeladen werden. Eingabeschluss für die nächste Sitzung des Stiftungsrats ist der **15. März 2021**.

Wir freuen uns auf viele gute Ideen und Projekteingaben zum Wohle der Kinder und der Jugend von Lengnau.



Björn Bestgen

©2021 Björn Bestgen

// Björn Bestgen, Präsident der Jetzer-Federer-Stiftung Lengnau,
Schulleiter des Kindergartens und der Primarschule Lengnau